

# 業界団体で普及促進

## 現場で安全性向上事例も 国交省

# 「緊急地震速報」利活用へ

国土交通省は、初期の微動を感じて大きな揺れが来る前に地震の規模等を伝える「緊急地震速報」の利活用策を検討している。一方のピアソンクでは、建設機械や建設業界で「工事現場」に適用して安全性を高める先行事例を把握。工場や鉄道業界では、地震情報を検知して自動制御する取り組みを実施している。ただし、特殊性の強い移動式クレーンなどは駆除に導入するのが難しく、「強制的に利活用を促すものではないが、先行企業が独自に作成したマニュアル等をベースに有効活用したい。各業界、業界の活用促進に期待している」(河川局防災課災害対策室)。今後は国の庁舎等でも段階的に取り入れの方針だ。

建設業界では、工事現場に緊急地震速報を適用する試みが広がってい

る。鹿島は国内で初めて超高层マンション現場に適用した。地震情報を換

知したり、地上から高所の作業員へ避難命令を伝達、工事用エレベーターを自動的に最寄の階に停止させたり取り組みを実施している。

建設機械業界でも工事

現場のクレーン等に適用

し、「波発生前に作業を

停止」作業員の安全確認を実施している。建設現場での利活用は、「現場の安全性を高めるとともに、職員の防災に対する意識が大幅に向かう」と波及効果が出ていく。

国土交通省は、予バーコードを用いて全国の都市公園等に緊急地震速報を活用することを提唱している。現場の作

業界ではなく、「一般市民」避難するマニュアルなどを多数集まるため「混乱」有効活用への環境整備が起きこなさず、安全に退避の課題となっている。

ついで同省の庁舎でも利活用策が進んでいる。

緊急地震速報は、初期の警戒音案内、警戒案内表示、避難路の照

明を点灯させる活用事例をベースに今後の庁舎整

備の適用を検討する。

微動(ア波)を感知して、その後の大規模揺れ(シ

波が到達する前に地震を通り、一般提供する予定だ。7月に発生した新潟県中越沖地震では震せられた。気象庁は10月からチラシやラジオ

を通じて一般提供する予報が間に合わなかったが、一般提供に向けて更に近づく緊急地震速報

源地が近づく緊急地震速報が間に合わなかったが、一般提供に向けて更なる安全整備も浮上している。

19年 8月 3日

建設産業新聞